
Le Haillan, 20 de abril 2013

ACTA REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO DE LA FIPV

Presentes: Sres. D. Boutineau (DB), J. García Angulo (JGA), JB. Dunat (JBD), J.M. Echeverría (JME), R. 
Araujo (RA), L. Echeverría (LE) y J. Ibáñez (JI).
Excusan su asistencia: Sres. A. Arraiza (AA) J. Arbeloa (JA), M. Filipeli (MF) y Srta. M. Ruiz de 
Larramendi (MRL).

Aprobación del Acta de la reunión del Comité Ejecutivo de la FIPV del 5 de marzo de 2013 en 
Pamplona (disponible en la Intranet de la página Web). 

Situación financiera
DB da lectura al escrito preparado por AA respecto a la situación financiera, cierre del ejercicio 2012 y 
presupuesto 2013. 
No existen problemas de liquidez, el año 2012 se cerró con un pequeño déficit pero la situación 
económica es preocupante para el futuro ya que han seguido bajando los ingresos por subvenciones 
institucionales, de tal manera que para el año 2013 quedarán únicamente 37.500 € para el epígrafe de 
Fomento de la Pelota, es decir, para campeonatos, ayudas en convenios de colaboración y desarrollo del 
proyecto “frontón 2020” Todo ello a pesar de la política de austeridad en el gasto corriente de 
administración y gestión.
En la Memoria de Actividades figura el Balance de Gestión y Cuenta de Resultados 2012, así como el 
Presupuesto 2013 en el Plan de Acción.

Informe viaje de J. García Angulo y J.M. Echeverría a Lima (CADE)
Invitados por el CSD acudieron a la reunión de los responsables máximos de deporte de Iberoamérica 
(CADE) JGA y JME.
JGA presentó “frontón 2020” ante la Asamblea y JME, lo detalló.
Ello suscitó numerosas conversaciones tras la presentación, lo que se puede calificar de éxito.
JGA insiste en la necesidad de no perder los contactos establecidos, para mantener vivo el interés por 
nuestro deporte. 



En algunos países, como Argentina, Uruguay, Venezuela o Chile la Pelota es bien conocida, pero en otros 
países no es así. 
Como anécdota JGA cita el caso de Brasil, que se acercó tras la presentación para decir que “ahora sí” 
sabía lo que es la Pelota. 
En Perú tiene mucha fuerza el Frontón Peruano y ahora existe la posibilidad de construir un frontón 
reglamentario de Pelota Vasca. 
En Colombia es necesaria una reunión, pues hay interés por parte del Gobierno, al igual que en Bolivia, 
que nos solicita ayuda para desarrollar la Pelota. 
Asimismo es necesario realizar una visita institucional a Portugal y mantener contactos con Canadá. 
Como resumen, JGA insiste en el interés de trabajar también ante los Gobiernos, y no solo con los CON.
JME comenta que en algún caso los representantes de los gobiernos les manifestaron no conocer a los 
responsables de nuestras federaciones o asociaciones, Paraguay, por ejemplo. También puntualiza que en 
algún país, Perú es un ejemplo, hay muchos practicantes de “su” especialidad, debiendo ser “frontón 
2020”, la proyección internacional para sus mejores deportistas.
DB informa que ya se han enviado cartas a todos los participantes en el CADE y agradece y felicita 
expresamente a JGA y JME.

 Preparación “1ª Copa del Mundo Frontón 2020 – Trofeo Presidente del COI” – Le Haillan del 27 de 
octubre al 2 de noviembre 2013
DB informa de la visita realizada en el día de ayer al frontón, pendiente ahora el informe de RA para su 
homologación. 
En la reunión mantenida posteriormente con miembros del Comité de Organización se abordaron los 
distintos aspectos, tales como el alojamiento y manutención, calendario, presupuesto y comunicación, 
obteniendo de todo ello una buena impresión de la organización.
A continuación del CE tendrá lugar en el Ayuntamiento de Le Haillan la firma del Convenio y la 
presentación de la Copa del Mundo Frontón 2020.

Preparación “XVI Campeonato Mundial de Cesta Punta Profesional”
LE informa de las últimas gestiones realizadas para ver la posibilidad de incluir algún partido en Bilbao, 
en cuyo caso habría que ampliar las parejas participantes de 6 a 8. 
Está pendiente de las próximas conversaciones con algún pelotari de primer nivel por lo sería preferible 
retrasar la presentación oficial del Campeonato hasta tener todo bien aclarado.

Convenio a firmar con instituciones: CSD, Gobierno de Navarra y Ayto. Pamplona 
En reunión anterior con representantes de las tres instituciones se manifestó la voluntad de firmar un 
convenio o acuerdo de intenciones para el apoyo a la FIPV en desarrollo del deporte de la Pelota, sin 
concretar cifras.



JME comentó que ya se había firmado en su día algo similar y lo ha encontrado. Se va a enviar a JGA para 
revisarlo por parte del CSD y también se le comentará al Consejero Alli en la visita a realizar 
próximamente, ya que se considera importante en estos momentos. 

Situación en República Dominicana.-Informe de Lázaro Mendoza
Lázaro Mendoza (LM) ha estado en Santo Domingo, en nombre de la Confederación Panamericana y de la 
propia FIPV, para entrevistarse con Bienvenido Sánchez, anterior presidente de la Federación de 
Bádminton y ahora interesado en relanzar la Pelota tras la extinción de la Federación y desaparición de la 
práctica en el frontón, ahora dedicado a otros usos.
A través de cubanos residentes en República Dominicana, algunos de ellos entrenadores de Pelota, LM 
tuvo reuniones con las personas interesadas en nuestro Deporte, así como con el Comité Olímpico 
Dominicano y otras autoridades deportivas.
En su informe se muestra optimista y apoya el proceso de elecciones para nueva Junta Directiva, por lo 
que desde la FIPV se ha encargado al Sr. Sánchez gestionar el proceso y se ha informado al COD.
DB agradece a Lázaro Mendoza por su muy buena intervención.

Preparación programa de formación para jugadores de países Centroamericanos
Ante la petición recibida por nuestro Pte. por parte de diversos países centroamericanos de mejorar la 
preparación para las competiciones internacionales y, tras la reunión mantenida con JME y X. Asiain, 
parece interesante realizarla en dos fases, una primera en Guatemala, durante una semana en septiembre 
de este año como preparación para los Bolivarianos, y la segunda en México en 2014 como preparación 
para los Centroamericanos y del Caribe.
Se ha enviado carta a la Federación de Guatemala para que gestione esta primera concentración, 
presentando un presupuesto provisional.
Si Guatemala City se confirma, se enviarán cartas a los países del área que deseen mejorar la preparación 
de jugadores y un técnico en Frontenis y Paleta Goma, tanto masculinos como femeninas.
Cada país deberá hacerse cargo de su viaje, la FIPV contratará al entrenador-formador y gestionará las 
ayudas de ARISF.

Árbitros 2013
JBD presenta la propuesta de árbitros que ha efectuado el Comité de Juego para todas las competiciones 
de este año. El CE da su VºBº. 

Material 2013
JBD presenta la propuesta de material para las competiciones de este año, propuesta que ha realizado la 
Comisión de Material, tras analizar el comportamiento del material elegido para el año anterior.
Comenta que en Cesta Punta se elegirá las pelotas de acuerdo con las características de los frontones. 
Expone asimismo la casuística que se plantea en Mano, al no permitir botar las pelotas entre los tantos, ni 



siquiera las dos que no está siendo utilizadas, y que pueden alterarse por el paso del tiempo y la 
temperatura, por ejemplo. 
Los miembros del CE opinan que se debe permitir botar, no pelotear, siempre que no se produzcan abusos.
JGA pregunta por qué en Frontenis no se pueden seleccionar pelotas de dos fabricantes: 201 y Superbote, 
ambas de buena calidad, y que los jugadores elijan, la FEP así lo viene haciendo. 
JBD contesta diciendo que en su opinión la 201 es muy regular y la Superbote no dio buen resultado en 
Guadalajara y las protestas del material le llegan a él. 
Surge también el tema de lograr el suministro gratis por parte de los fabricantes para las competiciones 
internacionales, teniendo en cuenta lo que podría beneficiar su imagen de marca.
Otro tema recurrente es la diferente opinión respecto al material preferido por cada país. 
JBD comenta que desde hace bastantes años no ha habido protestas significativas respecto al material.
DB zanja la cuestión indicando que se reflexione sobre lo comentado de cara al próximo año, pero hay que 
adoptar lo que se ha presentado para este año, lo cuál es aprobado.

Retraso de la CAP en comunicar direcciones postales de jugadores argentinos
DB informa del retraso excesivo en obtener las direcciones postales de los integrantes del equipo 
argentino que tienen que recibir el “acta de acusación” por su comportamiento en la entrega de medallas 
de la final de Paleta Cuero de la Copa del Mundo en Pamplona, en agosto 2012.
Finalmente ya se obtuvieron y se les ha enviado el pliego de cargos, a fin de que puedan efectuar los 
descargos que consideren oportunos. 
El CE lamenta dicho retraso imputable a la CAP.

Informe reunión sobre guantes
JI da cuenta de la reunión mantenida el pasado 9 de abril en la sede de la FIPV, con la presencia de JBD, 
A. Aramendía, el propio JI, el expelotari profesional Carlos Armendáriz, la Srta. Nuria, de la empresa 
fabricante, y un representante de Euskalduna, empresa distribuidora. 
El objetivo era la mejora del prototipo ya realizado.
Armendáriz presentó su guante artesanal y, con diplomacia, apuntó los puntos débiles a su juicio del 
prototipo en cuanto a colocación de tacos, costuras, colocación de velcro y tipo de material.
En opinión de JI la aportación de Armendáriz fue positiva y muy provechosa. 
La empresa fabricante va a trabajar sobre un nuevo modelo, manteniendo la protección y mejorando la 
amortiguación, excesiva actualmente, además de introducir material más adecuado, sin que encarezca el 
producto final. 
Cuando JI tenga el nuevo modelo, convocará nueva reunión.

Programa ARISF 2013-2016
JBD expone las previsiones de cursos de formación que podríamos presentar ante ARISF para el período. 



Este año 2013 está prevista la formación de jugadores y entrenadores del área centroamericana en 
Guatemala en el mes de septiembre, y existe una petición de MF de realizar un curso de árbitros durante el 
Mundial Sub22 de Mercedes.
Para el 2014 se tiene previsto otro curso de árbitros en México antes del Mundial absoluto, así como otro 
de mejora de jugadores y técnicos, dentro de la perspectiva de los Juegos Centroamericanos y del Caribe, 
para los países del área.
Para los años 2015 y 2016 se podría pensar en un curso de fabricación de pelotas, así como otros de 
formación de jugadores y entrenadores.
JBD se compromete a presentar una propuesta concreta para el próximo CE.

Varios
- DB da cuenta del informe que ha remitido, a petición de este CE, el abogado J. Vidiella sobre la 
situación planteada entre la FMF y la empresa Mx Frontour, tras examinar toda la documentación que se 
le envió. Su dictamen establece, en resumen, que la FIPV debe admitir las decisiones que adopte la FMF 
sobre Mx Frontour, y que no debe interferir entre las dos entidades.
JGA comenta que ha sido invitado a la presentación del circuito creado por la empresa, y anuncia que 
asistirá, a título personal, ya que tiene previstas otras entrevistas en México. Explica que va a intentar 
clarificar y mediar entre la FMF y Mx Frontour.
JME recuerda que se había previsto estudiar el punto de admitir o no al jugador profesional en nuestras 
competiciones, lo que implicaría cambio en los Estatutos en Asamblea General.
DB opina que de momento no es posible admitir a los profesionales y expone su deseo de un 
entendimiento entre ambas entidades.
- DB informa de que visitando Facebook se pueden encontrar noticias interesantes de cara a la promoción 
y desarrollo de la Pelota, con personas, centros y asociaciones ilusionados por nuestro deporte.
En este sentido, últimamente ha aparecido una información sobre el Centro Vasco de Río Grande en 
Brasil, con alusiones a la Pelota.
- DB informa de la próxima celebración de la Asamblea General de SportAccord, a la que asistirá AA, 
donde se celebrarán elecciones a la presidencia, habiendo recibido ya dos candidaturas. Cuando se reciban 
más detalles se estudiarán para definir la más conveniente para nuestra Federación.
- Se da cuenta de la solicitud de autorización para celebrar los torneos de Xare “Balda/Del Río”, en 
Argentina, tras la celebración del Mundial Sub22 de Trinquete en Mercedes. 
El CE lo autoriza por unanimidad.
- DB informa que un francés establecido en Polonia está avanzando en la constitución de una asociación 
para el desarrollo de la Pelota en dicho país.
- DB anuncia que en fechas próximas vendrá a Anglet (Francia) la alcaldesa de Ansbach (Alemania) con la 
que se entrevistará, ya que hace tiempo se iniciaron conversaciones para la posible formación en dicha 



ciudad alemana de alguna iniciativa que permita el establecimiento de la Pelota Vasca, dado su 
hermanamiento con la citada ciudad de Anglet.

El próximo CE queda fijado el 11 de junio a las 16.00 h, en la sede de la FIPV.

El Secretario General El Presidente
Á. Arraiza D. Boutineau 


